

Pronostican nueva semana de lluvias para el centro sur tras paso de temporal

En Curanilahue, la zona más golpeada por el frente pasado, el Gobierno comprometió un pronto pago de bonos,

Leo Riquelme

Con lluvias intermitentes estuvo durante el día de ayer la zona centro sur, en una jornada en la que se acabó el temporal que golpeó durante las últimas 72 horas entre las regiones de Coquimbo y La Araucanía. Gran parte de esta habitada parte del territorio nacional volvería a verse afectada desde el lunes por un nuevo frente, que tendría características más normales que el que acaba de pasar, según pronosticó ayer la Dirección Meteorológica de Chile (DMC).

El organismo informó que el temporal dejó a la zona central con superávit respecto a un año normal a la fecha, que en la Región Metropolitana se traduce en un alza de 90% de las precipitaciones y en el Biobío en un 34%.

Esta última fue la más afectada por el frente, con estaciones que registraron 250 milímetros de agua caída en 72 horas en Curanilahue y 190,2 mm en Concepción. En esta última se trata del tercer registro más alto de la historia para dicho lapso, récord que mantienen los 215 mm medidos en 2005.

En Santiago, en tanto, llegaron a 78,4 mm en 24 horas y en Curacaví se alcanzaron los 127,9. En esta comuna incluso ayer había 70 personas aisladas debido a la reactivación que tuvo el cauce del río Puangue, que llevaba más de 15 años seco.

En la Región de Valparaíso la estación que más agua registró fue la de Llay-Llay, con 122 mm; mientras que la de Viña del Mar marcó 103, precipitaciones que ocasionaron daños principalmente en campamentos y a los propietarios de los edificios construidos sobre dunas en Reñaca y que han sido afectados por



Diego Martín / AGENCIA UNO

LAS LLUVIAS DE LOS ÚLTIMOS DÍAS PROVOCARON GRAN AFECTACIÓN, PERO TRAJERON TAMBIÉN UN SUPERÁVIT PARA UN AÑO NORMAL A LA FECHA.



MINISTROS VISITARON AYER CURANILAHUE.

los socavones.

Las lluvias se tradujeron también en abundantes acopios de nieve en la cordillera de los Andes y benefició a zonas que estaban duramente golpeadas por la extensa sequía, como es el caso de Coquimbo. Ahí precipitaron cerca de 70 mm en sectores de Ovalle y Salamanca y se relleno el embalse La Paloma, que hasta esta semana se encontraba con restricción para el uso agrícola a fin de preservar su stock para el consumo humano.

"Arrastramos años de se-

quía, así que esta lluvia es valiosa", comentó en radio Cooperativa el meteorólogo de la DMC Andrés Moncada.

El pronóstico indica que las temperaturas para estos días se mantendrán bajas pero estables, sin heladas, pues se espera nubosidad, que opera como una especie de techo.

Moncada indicó que para el lunes se aguardan precipitaciones desde el Maule al sur, con unos 25 mm en total, lo que es normal para la época. El meteorólogo agregó que este frente po-

dría llegar el martes a la Región Metropolitana en forma de chubascos débiles. Su colega de la DMC, Fernando Martín, añadió en Emol que estas lluvias alcanzan a la Región de Valparaíso.

AYUDAS Y VIAJE

Ayer estuvo en Curanilahue el ministro del Interior (s), Manuel Monsalve, quien fue testigo de los esfuerzos de miles de damnificados por quitar de sus casas el barro que llevó el desborde de tres cauces. Tras una reunión del Comité de para la Gestión del Riesgo de Desastres (Cogrid) anunció un programa de ayudas para todos los afectados por el frente en el país.

El primero será un bono de recuperación de enseres que se depositará en las Cuentas RUT de los afectados y que tendrá cuatro tramos: para los que tengan afectación muy leve será de \$350 mil; para los leve, \$750 mil; para los con afectación moderada llegará a \$1.115.000; y para quienes

sufrieron daños severos ascenderá a un millón y medio de pesos.

Para su entrega los afectados tendrán que llenar el Formulario de Información Básica de Emergencia (FIBE), lo que en Curanilahue comenzó a aplicarse desde ayer por unos 50 funcionarios de la municipalidad y el Ministerio de Desarrollo Social.

"Esperamos que al miércoles se haya aplicado el 100% de las ficha FIBE aquí en la comuna y es el ritmo que queremos seguir en todas las regiones del país (...) porque con ese catastro el Ministerio del Interior va a proceder de inmediato al depósito del bono", dijo Monsalve.

Otro beneficio será el Bolsillo Electrónico para la reparación de viviendas. Si el daño es leve ascenderá a 25 UF (unos \$900 mil) y si es moderado llegará a 50 UF (unos \$1,8 millones), que se depositarán en las Cuentas RUT. Para los que sufrieron daños irreparables habrá planes de reconstrucción.

Adicionalmente habrá programas por medio de Sercotec para micro y pequeños empresarios con ayudas de hasta \$10 millones. Para los agricultores habrá beneficios para compra de forrajes y de recuperación de la capacidad productiva. Ambos se aplicarán luego de un catastro por parte de las autoridades. Por ejemplo, la Seremi de Agricultura del Biobío estimó que los afectados de ese sector ascienden a unos 1.600 productores.

Desde Suecia, donde se encuentra de gira desde inicios de semana, el Presidente Gabriel Boric insistió en que ha estado monitoreando en todo momento las consecuencias del frente y la reacción de las autoridades. Además, anunció que visitará Curanilahue apenas retorne a Chile.

"Ya está desplegado todo el equipo de ayudas tempranas para poder realizar las fichas que correspondan y que la ayuda llegue lo más rápido posible a todos quienes lo necesiten", dijo. ☺